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要谨慎要谨慎要谨慎要谨慎    

时间: 30 minutes 

 

当人看到很伟大的建筑的时候，第一个选择是惊叹。当时的圣殿真的很宏伟，经过希律王的修建，

整个修建从西元前19年开始，一直到西元后63-64年，耶稣说这段话的时候，大约西元三十几年。当

时的圣殿已经很辉煌，可能有450X350平米。有人花了三十年的时间做当时的模型。（看图）石头有

多大？可能最大的有4分之一个到2分之一个篮球场这样大，最大的可能有5、6百吨，平常的石头有

28吨。所以总共耗费80年来改建不奇怪。所以，门徒和跟随的人看见圣殿，就感叹建筑的宏伟，但

是耶稣看见的却是腐败。还记得前不久耶稣才赶出殿里做买卖的人。 

 

路加福音19：45 耶稣一进圣殿就赶出在里面做买卖的人， 46 对他们说：“经上说： ‘我的殿是祷

告的殿， 你们倒使它成为贼窝了。’”47 耶稣天天在圣殿里教导人。祭司长、文士和百姓的领袖都

想杀他， 48 但找不出方法来，因为百姓都侧耳听他。 

 

所以耶稣告诉他们，这殿宇将会被毁坏。这些门徒还是没有危机意识，他们问的问题有二： 

1. 甚么时候圣殿会毁灭？ 

2. 有什么预兆？ 

他们还是想满足他们的好奇心，忽略了如果圣殿被毁对他们代表甚么，他们应该如何自处。当危险

来临的时候，如果我们小心一点，就可以避免很多悲剧。我爸爸住的那栋楼，发生大火。起因是楼

下的一对夫妇，在房间里睡觉，客厅里开着电扇，最后电线走火。二十几楼的大楼，所有人从楼梯

下去，我爸爸年纪较大，还扭伤了脚，住了两天医院。可是如果这对夫妇小心一点，或许火不会烧

得这么大。耶稣要给这些门徒一个警告，要谨慎，尤其是在大灾难前夕。 

 

一一一一、、、、    不要受迷惑不要受迷惑不要受迷惑不要受迷惑    

路加福音21: 5 有人谈论圣殿是用美石和供物装饰的，耶稣就说： 6 “你们所看见的这一切，日子

将到，没有一块石头会留在另一块石头上而不被拆毁的。”7 他们问他：“老师，什么时候有这些事

呢？这些事将临到的时候有什么预兆呢？” 8 耶稣说：“你们要谨慎，不要受迷惑，因为将有好些

人冒我的名来，说‘我是基督’，又说‘时候近了’，你们不要跟从他们！  

 

这段经文不单单说的是圣殿的毁灭，还有提到将来的审判。耶稣将这两件事交织在一起。 

 

耶稣更看重的是他们在接下来的时间要如何生活。耶稣要他们谨慎的主要有三点。第8节，不要受
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迷惑，有两点： 

1. 有人会冒名说我是基督。 

2. 时候近了。 

不单单在当时有这些迷惑，现代还是有。魔鬼最厉害的，就是说谎。早在创世记我们就领略到它说

谎的功力。然后在路加福音第四章我们看见当魔鬼试探耶稣， 

1. 靠自己的能力靠自己的能力靠自己的能力靠自己的能力，，，，我自己来我自己来我自己来我自己来。。。。 

3 魔鬼对他说：“你若是上帝的儿子，叫这块石头变成食物吧。” 

2. 你现在就可以拥有这一切你现在就可以拥有这一切你现在就可以拥有这一切你现在就可以拥有这一切。。。。 

6 对他说：“这一切权柄和荣华我都要给你，因为这原是交给我的，我愿意给谁就给谁。 7 你若在

我面前下拜，这一切都归你。” 

3. 要求神照我的方式帮助我要求神照我的方式帮助我要求神照我的方式帮助我要求神照我的方式帮助我。。。。 

9 魔鬼又领他到耶路撒冷去，叫他站在圣殿顶上，对他说：“你若是上帝的儿子，从这里跳下去！ 

 

1. 我是基督。在当时，圣殿被毁前有魔鬼来的迷惑，末日来临前，也就是我们现今的时代，也会

有魔鬼的诱惑。在中国有个异端叫做东方闪电或是全能神教。一位邓性女子说自己是女基督，

是基督第二次来。第一次是男的，男女平等，第二次就是女的，所以是女基督。 

2. 时间到了。她也说末日要到了，他们也会拿四川地震做文章，要人不要太努力，工作不要太认

真，反正世界末日来了，钱也快没有用了。但是耶稣告诉我们，不要被迷惑，世界末日快来了，

你才要更谨慎活着，因为将来要交账的。时候是近了，我们现在离末世更近了，但是还是会有

一段时间。所以我们要随时小心，东方闪电的方式是假装是普通的信徒，然后慢慢的诱惑你去

参加全能神教，在雪梨也有发现他们的身影。 

 

二二二二、、、、    不要惊惶不要惊惶不要惊惶不要惊惶    

9 当你们听见打仗和动乱的事，不要惊惶；因为这些事必须先发生，但终结不会立刻就到。” 10 于

是耶稣对他们说：“民要攻打民，国要攻打国， 11 将有大地震，多处必有饥荒、瘟疫，又有可怕

的异象和大神迹从天上显现。  

12 但这一切的事以前，有人要下手拿你们，迫害你们，把你们交给会堂，并且关在监里，又为我

名的缘故拉你们到君王和统治者面前。 13 但这些事终必成为你们作见证的机会。 14 所以，你们

要立定心意，不要预先考虑怎样申辩； 15 因为我必赐你们口才和智慧，是你们一切敌人所敌不住、

驳不倒的。 16 连你们的父母、兄弟、亲族、朋友也要把你们交给官府；你们中间也将有被他们害

死的。 17 你们要为我的名被众人憎恨。 18 然而，你们连一根头发也不会损失。 19 你们凭着坚

忍，就必保全性命。” 
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耶稣第二个警戒是要他们不要惊惶，不要害怕。打仗和动乱会先发生，社会结构会崩溃，但是圣殿

还不会那么快被毁灭。在耶稣说完这句话的三十年后，圣殿完成了修建，再隔没几年，圣殿就被罗

马踏平了，地基都被挖起，正如耶稣说的，你们现在看见的，没有一块石头会留在另一块石头上而

不被拆毁的。民攻打民，国攻打国的时候，还不是终结的时候，从耶稣那时候算起还有快 40 年。

所以这些门徒会经历这些社会的大动乱，不但如此，他们还会被人迫害，交给犹太人的会堂，并且

关起来。甚至连家人都会反对他们信耶稣。所以他们一方面会看见社会秩序的崩溃，一方面看见许

多天灾，一方面他们自己又会被逼迫。耶稣说这一切都一定会发生。照耶稣说，如果当时你住在耶

路撒冷，你应该往山上逃，而不是留在城里，因为城会被攻破，圣殿被毁灭，约瑟夫记载，有一百

万犹太人被杀，可能这个数字有点高，但是一定死了不少人。照耶稣的说法，如果你是基督徒，在

你面对罗马政府之前，你就会面临犹太教的逼迫，甚至是家人的迫害。不单单是罗马帝国要杀你，

你自己的民族要害你，你家人也不放过你。听起来有点像是文革的时候，我上星期和程远英姐妹他

们一起吃饭，他们聊到文革的时候，李新弟兄和他的朋友陈先生是一条战线的。我很有兴趣听到教

会这些长辈聊起文革的事情。我也上网去查更多文革的资料。有网站整个中国大约死了 2 百万人，

我想不会太夸张。自己的亲人都不可以完全相信。当时真的是人心惶惶，每个人都怕被斗，许多中

国历史上的酷刑都在这 10 年中搬出来了，在这种大环境下，人怎么能够不怕？可是耶稣的门徒当

时所要遭遇的，也不会差太远，耶稣却要他们不要惊惶害怕。甚至被抓的时候要立定心意，不要太

担心要说甚么，要坚忍，这可能吗？ 

 

这正是耶稣说这番话的目的，如果靠我们自己，当然不可能。但是在耶稣的保守下，有可能。耶稣

告诉他们，他会将当说的话赐给他们。如果你在这些事情发生以前，就有了准备，你会比较不害怕。

就好像一个医学上的测试。实验证明，病人的心理会影响到他对痛的感觉。如果一个医生骗一个病

人，拿维他命当止痛药给他吃，虽然维他命没有止痛的能力，病人感受到的痛减少了。当耶稣说这

些会先发生的时候，他就给人打了预防针，等到真的发生了，相信他的人就懂得如何面对。 

 

三三三三、、、、    不要分心不要分心不要分心不要分心    

路加福音21:34 “你们要谨慎，免得被贪食、醉酒和今生的忧虑压住你们的心，那日子就忽然临到

你们， 35 如同罗网一样，因为那日子要临到所有居住在地面上的人。 36 你们要时时警醒，常常

祈求，使你们能逃避这一切要来的事，得以站立在人子面前。” 

 

这里的贪食可能不止是贪食，比较是一种放荡宴乐的生活方式。我想我是一个容易贪食的人，你们
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当中，有应该容易醉酒的人。我们每一位都可能被今生的忧虑压住我们的心。因为我们担心的事情

太多了。你知道吗？挂心和忧虑只是一线之差。可是挂心并不等于忧虑。忧虑的人会变成一种担子，

压在我们的身上，会造成很大的心理负担，从而影响生理。甚么时候会变成忧虑？当你想到睡不着

觉的时候就变成忧虑了。或是想到不想吃饭的时候。耶稣说，审判的日子会来到，但是在来到以前

我们怎么活就很重要。或许你会问，牧师你说的容易，但是我们要如何不被贪食、醉酒和今生的忧

虑压住我们的心？怎么能够突破？答案在 36 节，时时警醒，常常祈求。突破的方法就是专心的依

靠神。如果一个人可以常常读经，常常祷告，他就能更好的依靠神。当需要的时候，神的话语就给

他力量和帮助，神的灵就引领着他，他就能专心的仰望神。挂心和忧虑的分别是，挂心是必需的，

因为基督徒不是无情或是绝情，反而神要我们爱神爱人。但是我们会在祷告中将这些事情交托。圣

经说，你们要先求他的国和他的义，这些东西都要加给你们。一个恒切祷告的信徒，会将自己的忧

虑卸给神，不被这些重担压垮。基督徒也更挂心灵魂的事，而不是世上的事。 

基督徒最应该挂心的至少有四件事： 

1. 人的灵命成长。2. 自己的罪。3. 家人的需要。4. 向人传福音。 

如果人能够依靠神，先求这些，自然而然的就会减少这些世俗带给我们的忧虑。一个只为自己祷告

的人，最后他会越来越狭窄，也越来越被绑住，反而一个愿意专心照着神的心意祷告的人，他的祷

告是宽广的，是神喜悦的，藉着祷告他也能将忧虑卸给神。 

 

在末世，耶稣给你我三个警告，不要受迷惑，不要惊惶，不要分心。一切世上的辉煌，都会变成曾

经。重要的是，你是否谨慎的过你的一生，直到耶稣再来。 

 

我们一起来祷告。 

 

 

 


